
ターゲット・バードゴルフ（TBG）考案者インタビュー 

  考案者 野嶋孝重氏に Q&A 
     インタビュアー 東京都国分寺 TBG 協会 山田繁男 

         
 
Q 野嶋孝重さんの生い立ちをお願いいたします。 
A 昭和８年６月２０日、長野県北佐久郡御代田村に５人兄弟（２男３女）の 
末っ子として生まれる。地元の小・中学校を経て１７才の時、一家は小諸市 
に移住。 
 小諸実業高等学校を卒業、住友銀行へ入行。２９才で結婚、東京の練馬区 
羽沢１丁目１番地に落ち着く。 
 その後１８年間勤めた銀行を退職。埼玉県川口市において脱サラでインテ 
リア工事専門店「ウイン・ストン工芸」を開業しました。 
 

Q TBG 考案のきっかけは何ですか？ 
A 私が以前体験したゴルフの爽快感が忘れられず、もっとプレーをしたい気分 
 であったが、サラリーマンとしてはプレー費用が高く、もっと気楽に体験が 
出来ないものかと常々考えていたのです。 
 そんな思いを持っていたので、あれこれ考えているうち我流で制動翼付き 
の練習用ゴルフボールを創作してみました。 
 そのボールを利用して楽しんでいるうちに普及して見たい気持ちになって 
考えた結果、高校時代の同級生が三越に就職していたので、彼を頼ってボー 
ルを持って訪問しました。外商部へ案内され、そこで塩谷課長を紹介され 
検討していただく事になりました。 
三越としてはプロゴルファー数人に体験していただき、種々検討したが
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、三越としては取り扱わないとの事になりました。 



 それから１８年経ったある日、久し振りに塩谷課長から電話があり、話を 
聞いてみると課長いわく「私個人的にはゴルフの練習用に面白いと感じ、 
長い間利用していたが、ボールがボロボロになり紛失もしたりして」との事。 
 再度ボールを造ってあげたら菓子折りを持って喜んで私の自宅まで取りに 
来ました。１８年も利用していたのならこれは本物か？と自問自答してみま 
した。本格的に製造してみたいと確信しました。その事が第一のきっかけに 
なったものと思料されます。 
Q 普及はどんな方法でされたのですか？ 
A 始めは地元の川口市役所の体育課へ訪問しました。それから、関東地区の 

役所の体育課へと足を延ばし、学校関係では東京大学、明治大学、法政大学 
etc と普及目的で訪問しました。 
 東京大学では安田講堂の横にテニスコートが有り、東大生がテニスをして 
いたので、硬式ラケットでテニスの後衛プレーヤー同士で打ちあって貰いま 
した。ボールはドラスチィクな孤を描いて飛んで行き、結構魅力的な面白さ 
を感じました。これはひょっとしたら TBG の他に一つのスポーツが生まれ 
るのではと直感しましたが、TBG に専行していたので、それはそのままに 
なってしまいました。今ならもう一度チャンスが来たら考えてみたいです。 

 
Q テレビ等の取材が多かったと聞きますが、エピソードとかはありますか？ 
A テレビの取材で大橋巨泉さんがブルいました。スタジオで巨泉、タモリ、 
ナインティーナイン、関根勤各氏によって TBG 体験取材がありました。 
 ナインティーナインの岡村さんが頭の上に直径２０ｃｍ程の籠を乗せ、 
顔にプロテクターを付けて立っている。そこへ１０メートル程のアプローチ 
でボールを入れる競技の設定でした。 

これには巨泉さんも手
て
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っていて、取材が終わってから私の所に来て 

「野嶋さんこのゴルフは難しいね、どこの国から流行って来たの？」と聞か 
れたので、私は「日本です」と答えました。 
 巨泉さんは「あ、そう、僕はずうずうしいから取材でブルった事はなかっ 
たが、今日は本当にブルった。この用具が欲しいからうちの営業部長をまわ 
すから話を聞いてとの事だったので、巨泉さん若しお気に入りなら今日スタ 
ジオで使った用具を全部差し上げますと言ったら、喜んで持って行きました。 
 タモリさんはアプローチで岡村さんの顔面にTBGボールを打ち付けたので 
今度は岡村さんが何かムニャムニャ言いながらタモリさんに怒っていた。タ 
モリさんは岡村さんに向ってカメラを振ってもらったからオイシーだろうの 
様な事を言っていたが、どう言う意味か私には解らなかった。 
 



 又、東京南砂町の新砂運動場常設 TBG 場で取材がありました。 
タレントは中山秀征、松本明子、飯島直子の各氏。中山秀征がショットで 
バックスイングを始めると彼の後方で飯島直子が大きな声でキャーと悲鳴を 
あげる。タレントを見ていた人達は意味が解らないので呆気にとられたが、 
次の瞬間爆笑に変わった。タレントも取材を面白くする為にいろいろな手法 
を講じるのだなと感じました。 

 
又、千葉県野田市にあったフォーシーズン TBG 場の取材で山中秀樹アナウ 

ンサーがタレント出演しました。ゴルフは上手いと思うが、TBG のプレー 
には特にショートアプローチには手古習っていました。 
 慣れなければ無理だと思うが、テレビ取材で体験したタレントの人たちは皆 
TBG は難しいと言っている。難しいから面白いのかも知れない。 
 
又、新聞面ではメジャーゴルフのカーリーウエッブが TBG を体験した様子 

が大きく報道されていた。ここでも K ウエッブいわく、TBG は「ゴルフより 
ハードだわ」の由。 
 
Q 今までの TBG が公的な面で大きく影響を受けたものはなんですか？ 
A 昭和６１年度に当時の文部省が主催の「生涯スポーツ実技指導者講習会」 
に教材として TBG が講習会に採用されました。 

  全国からの出席された体育指導者の皆様に体験していただいた事が全国 
各地へと普及した基になったものと思います。国立オリンピック記念青少年 
総合センターで３度採用されました。 
 
その他に公的セクターで採用された主なものを挙げますと。 

   昭和６０年６月２０日 埼玉県警の幹部研修科目に採用された事。 
昭和６０年８月２２～２５日 東急エイジェンシー経由で第１回伊藤園 

  レディースゴルフトーナメントにアトラクションとして採用された事。 
（於、富士リバーカントリー） 
 昭和６０年１２月２４日 NHK テレビ番組で TBG の大会の様子がサン 
デースポーツスペシャルで放映された事。 
 昭和６１年５月２５日～３１日 国際スポーツフェア―で先方の依頼に 
よりイベント会場で１週間開催した事。 
 平成４年‘９２世界ゴルフフォーラム（於、国立オリンピック記念青少 
年総合センター）のイベント会場に採用され、世界の各国から参加された 
教授の皆様に TBG を体験していただいた事が何よりの誇りに思っており 
ます。 



 昭和６３年第１回全国スポーツレクリエーション祭（やまなしスポレク 
‘８８）が山梨県で開催されました。TBG が山梨県の実行委員会から全国 
大会の正式種目として推薦され、尚全国スポレク祭の開催の県政だよりの 
表紙に活用された事が全国への普及になったものと思料されます。 
 
 
Q 大変詳しく考案時の事をお話しいただきありがとうございました。 
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、TBG では国民の皆様に感謝しておりますが、今また改めて 

感謝する次第です。本当にありがとうございました。 
私もピュアな精神で対応して行きたいと念じております。 

 
 
 
（山田） 考案のご苦労が良く分かりました。素晴らしいニュースポーツ 

を考案頂き感謝です。 
私も生涯のスポーツとして続けたいと思っております。 
将来においてもこの楽しさ第一のレクリエーションスポーツを 

大いに取り入れ健康維持に役立て、生涯スポーツとして多くの国民 
の皆様が楽しまれる事を念じております。 

 
野嶋孝重さんどうも長い間ありがとうございました。 

 
 
 
       平成２３年３月１日  国分寺ＴＢＧ協会 山田繁男 

 


